



小国高校同窓会報

発行所

山形県西置賜郡小国町
大字岩井沢621番地
小国高等学校内
電話(62)2054
小国高等学校同窓会
事務局

平成5年度総会が盛大に行なわれる

小学校の片隅に「山形県立小国高等学校」の木のプレートが打ちつけられて、わが母校は誕生した。昭和二十三年五月二十二日、終戦の困惑からまだ立直らぬ時期であった。

それから四十五年の歳月が流れ、その間、五千余名の人材を世に送り出し、地元小国町では地域の担当として同窓会の活躍はめざましいものがある。我々は諸先輩が嘗々と積み重ねてきた年月を思い又、自らの青春時代を思うとき、偶然小国高校に学んだというだけでない一生かわり合わねばならない縁を感じざるを得ないのです。

私たちのあの小国高校は今どうなつているのか、折にふれて思いおこす方も多いと思います。郷里から遠く離れておられる方々なら尚一層、母校にかかわるいろいろな思い出を大切にされておられることでしょう。

さて、その母校ですが、今、著しい生徒数の減少にとまどっているところです。一学年二百人を数えた最盛期ともいってき時代を知っている者にとっては現在の三分の一に満たない生徒数は誠にさびしい限りです。

体育祭の風景、生徒達の熱のこもったプレーの中でグラウンドの広さが気になります。体育館に整列してもその広さ

が冷々とした感じを与えてしまします。もっと多くの生徒を母校に呼び戻す方策はないものでしようか。

生徒数の減少は即、同窓会入会者の減少となり、今まで同窓会入会会員費として卒業時に一度会費を納入するとそれで母校とは縁切りの形になっていました。やりくりに苦労しながらもせめて母校から発信される同窓会報だけは途絶えさせはならないと努めてまいりましたが、昨今の郵便料金の値上がりはそれもままならなくなりました。今問われているのは「金がないから何もない同窓会」にしてしまうか会費を年々納めていただいて、それを見合ったサービスと母校へいくばくかの支援をしていくかの二者択一なのです。

そして、昨秋の総会時にその後者を選択していただきました。誠にありがたいことです。しかし金がないから何も出来ないという言い訳はもう通用しなくなりました。会報も発行し会員名簿の発刊の準備も進めております。母校活性化の提言などもいただき乍ら、小国高校の先輩として、本来の同窓会活動を進めてまいりたいと思います。

会費納入につきましては格段の御配慮とご協力を賜りますようお願い申上ます。

母校の活性化に提言を

会長 佐藤好美

輝かしい伝統を継承し

更なる発展を



校長 齋藤貞夫

同窓会報第五号の発刊にあたり一言ございさつを申し上げます。

同窓生諸氏には日頃より本校教育について、ご支援下さいますことに対してもお礼を申し上げます。とくに、体育文化後援会の中心的役割りを担つていただき、のびのびとした生徒活動の礎を築いていただいているものと考え、心より感謝いたしております。

生徒達は今、二二〇名と往時に比べて淋しい姿ではありますが、それなりにまとまりをみせて諸活動に頑張っています。

学習面では、一部に意欲的な取り組みで目的を果している者もいますが、その波及を期待しているところであります。部活動面では、この一年見るべきものがありました。生徒・職員一体となつて励んだ結果、地区総体では、全校生の三割に近い六二名の県大会出場をみましたし、陸上部・スキー部・バレー部の活躍は地区を制するレベルに達しています。

しかし、諸先輩方の当時の活躍からみれば、まだまだの感があります。生徒会誌「連峰」のバックナンバーを繰いてみ

ますと、その時々の栄光の記録が書き残されています。各部の全盛時における輝かしい戦績を励みにし、一層の精進努力をさせたいと思います。

我が校は、昭和二十三年に創立され、平成八年には五十周年を迎えるとしています。この間五千を超える卒業生が世に輩出され、全国各地でご活躍のことはに輩出され、全国各地でご活躍のことは承っておりました。

今年度の総会の折、第十二回卒業の現余目高校教諭、田村浩氏の講演会が持たれました。後輩にあたる生徒達を奮い立たせたすばらしいお話をしたが、中で氏の在学中前後の諸先輩の現在ご活躍の様子を、実名で具体的に披露していただきました。お聞きしまして、諸先輩が各界で重責を担つておられることを更めて知ることが出来ました。

先輩諸氏の輝かしい実績と、現在のご活躍ぶりを励みにし、嘗々と築かれた伝統を継承し、更に発展させるべく生徒、職員一丸となつて努力することをお誓いいたします。

私も卒業してすぐに、地元の日本重化學工業に就職しました。自分が思つてゐるほど甘いものではなく、社会に出てはそれだけの心がまえが必要ですし、高校生活で学んだことは必ずしも立ります。

海外研修に参加

ドイツの黒い森構想を観察

昭和53年度卒業 佐藤憲一
(日重化勤務)

高校を卒業して、早くも五年が過ぎました。今、高校時代のことを振り返って見ると、高校生活の三年間はとても大切な時だったと思いま

す。それは、集団生活の中で多くの仲間と遊び、目標に向つて一生懸命打ち込める時期だからです。

今思えば、高校生活で思い出に残つて、この海外研修で身も心も大きく成長したと思います。これから小国町のために頑張りたいと思います。

これは、小国町にも広められたら、すきだなあとthought。自分にとって、この海外研修で身も心も大きくなっています。高校一年生の時の文化祭で、クラスでスライドを使つたドラマを発表したことでした。担任の先生を中心に夜遅くまで頑張り、完成した時のよろこびと言つては、格別なものでした。クラスが一丸となつて一つのことに取り組むことができ、特別賞をいただき、みんなでよろこびあつたことを、つい最近のよう



ドイツの現地小学生とふれあう

平成4年度 同窓会会計決算書

収入の部

| 科目 | 予算現額 | 収入済額 | 増減 | 摘要 |
|-----|-----------|-----------|--------|------------------|
| 会費 | 470,000 | 470,000 | | 卒業生入会金@5,000×94名 |
| 繰越金 | 668,058 | 668,058 | | 前年度繰越金 |
| 雑収入 | 2,942 | 1,836 | △1,106 | 預金利子等 |
| 合計 | 1,141,000 | 1,139,894 | △1,106 | |

平成5年度 同窓会会計予算書

収入の部

| 科目 | 本年度予算額 | 摘要 |
|-----|---------|-------------------|
| 会費 | 410,000 | 卒業生入会金 @5,000×82名 |
| 繰越金 | 418,564 | 前年度繰越金 |
| 雑収入 | 2,436 | 預金利子等 |
| 合計 | 831,000 | |

支出の部

| 科目 | 予算現額 | 支出済額 | 残額 | 摘要 |
|--------|-----------|---------|---------|----------------|
| 需要費 | 40,000 | 32,365 | 7,635 | 用紙・卒業アルバム等 |
| 会議費 | 135,000 | 129,594 | 5,406 | 各種役員会諸経費等 |
| 通信費 | 150,000 | 136,375 | 13,625 | ハガキ・切手・電話 |
| 印刷費 | 205,000 | 201,571 | 3,429 | 会報・その他 |
| 使用料借料 | 5,000 | 0 | 5,000 | |
| 事務室維持費 | 25,000 | 0 | 25,000 | 同窓会事務室維持諸経費 |
| 慶弔費 | 40,000 | 38,625 | 1,375 | |
| 教育助成費 | 75,000 | 72,800 | 2,200 | 卒業記念品・講演謝礼等 |
| 支部助成 | 55,000 | 5,000 | 50,000 | |
| 特別事業基金 | 400,000 | 100,000 | 300,000 | 現在積立額1,739,806 |
| 予備費 | 11,000 | 5,000 | 6,000 | |
| 合計 | 1,141,000 | 721,330 | 419,670 | |

支出の部

| 科目 | 本年度予算額 | 摘要 |
|--------|---------|--------------|
| 需要費 | 40,000 | 用紙・卒業アルバム等 |
| 会議費 | 120,000 | 各種役員会諸経費 |
| 通信費 | 140,000 | ハガキ・切手・電話 |
| 印刷費 | 220,000 | 会報・その他 |
| 使用料借料 | 5,000 | |
| 事務室維持費 | 30,000 | 同窓会事務室維持諸経費 |
| 慶弔費 | 30,000 | |
| 教育助成費 | 75,000 | 卒業記念品・講演謝礼等 |
| 支部助成 | 55,000 | @5,0000×11支部 |
| 特別事業基金 | 100,000 | |
| 予備費 | 16,000 | |
| 合計 | 831,000 | |

収入決算額 支出決算額

1,139,894 - 721,330=418,564 (平成5年度へ繰越)



母校卒業生の多くの方々のご活躍を例に上げられ、母校後輩の奮起をうながしていただきたい。田村氏の卒業生を広く見つめて、常に母校を思って下さるお気持に敬意を表し、今後益々のご活躍をご期待します。

東北大会個人・団体総合優勝、全国高校総体入賞、国体出場と活躍する生徒を育成された。

田村氏は、新潟県出身。高校時代東北学卒業。県立余目高校就任。県・東北体育協会普及部長、審判部長、技術委員長を歴任され、県大会個人・団体総合優勝、

総体タンブリング競技準優勝。順天堂大

待する」と題して、昭和三十五年度林業科卒業の田村浩氏に講演をいたいた。

田村 浩氏が講演

林業科卒業

小国高校生に期待する

平成六年度総会のお知らせ

一、期日 六月十八日(土)

一、場所 松風館

多数の皆様のご出席をお待ち致しております。

平成五年度同窓会総会が開催

年会費制を決定

平成五年度総会が、平成五年十月三十

一日(日)、小国高等学校文化祭期間中に行なわれ、同窓生先輩による講演、生

徒達のイベント、バザー等へ参加し、在

校生と同窓生との楽しい一時の交流が、

見られました。その後、場所を松風館に

移し、総会を開催、会長より「小国高校

活性化のため同窓会で頑張って行きたい」とあいさつ。校長よりは「ピーカ時に

は六〇〇名を数えた生徒数も現在二二〇名とさみしい生徒数ではありますが、特

色ある学校運営を行なってゆきたい」と

あいさつがありました。

その後、協議に移り事業報告、決算報告、事業計画、予算案が承認され、年会費制に移行し、同窓会の活発な活動を行なう事を満場一致で承認されました。

その後、懇親会に移り、なごやかな一時を過し、来年の再会を約束し解散しました。

